

Zeitschrift: Vom Jura zum Schwarzwald : Blätter für Heimatkunde und Heimatschutz

Herausgeber: Fricktalisch-Badische Vereinigung für Heimatkunde

Band: 86 (2012)

Nachruf: Zum Gedenken an Fritz Ackermann, Kaisten

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Gedenken an Fritz Ackermann, Kaisten



Am 25. April 2012 ist Fritz Ackermann in seinem Heim in Kaisten friedlich eingeschlafen. Bis in seine letzten Tage blieb er geistig rege, war interessiert am Geschehen in der Öffentlichkeit, und wohl deshalb kam sein Tod für viele überraschend: sein Herz war müde geworden. Während Jahrzehnten war Fritz Ackermann ein treues Mitglied der Fricktalisch-Badischen Vereinigung und dazu ein sehr aktives. Sein Interesse an der Heimatkunde und an den archäologischen Forschungen war

beispielhaft. Mit offenen Augen und positiv kritischen Feststellungen war er auf Spurensuche. Dabei hat er oft selber Hand angelegt, zum Beispiel bei den Grabungen am sogenannten «Hebammehus» in Kaisten. Dort machte er sich als freiwilliger Bodenforscher als Wegbereiter für die Dokumentation und die Ausgrabung besonders stark.

Seine gestalterischen Fähigkeiten brachte der gelernte Schriftsetzer 1991 bei der Neugestaltung unserer Jahresschrift «Vom Jura zum Schwarzwald» ein. Bis heute sind 21 Ausgaben mit seiner Heftgestaltung erschienen und gefallen durch ihr eigenwilliges Format und die leserfreundliche zweiseitige Seitengliederung.

In Dankbarkeit für seine treuen Dienste und für sein Engagement bleibt uns Fritz Ackermann in guter Erinnerung.

